

L'association des Rescapés de Montluc réinstalle une antenne à Paris

Lundi 20 mars s'est tenue à Paris 5^e, dans des locaux mis à disposition par l'Amicale de Mauthausen, une réunion de plusieurs adhérents parisiens de l'ARM (association des Rescapés de Montluc) avec la finalité de représenter, à nouveau l'association à Paris et dans sa région. Rencontre avec Bruno Permezal, président de l'ARM.



Parmi les adhérents ARM de la région parisienne réunis le 20 mars : à gauche, Caroline Ulmann, le président Bruno Permezal et à droite, l'amiral Jean-Louis Lozier. Photo fournie par l'amiral Jean-Louis Lozier

Créer une cellule de recherches

Le président Permezal poursuit : « Le but de cette réimplantation après plusieurs décades d'absence

parisienne pour l'ARM, est de faciliter sa représentation auprès des services centralisés de l'État et des associations nationales, ainsi qu'éventuellement, de susciter la création d'une cellule de recher-

ches dans les différents fonds historiques conservés dans la capitale et ses alentours ».

Cette réunion du 20 mars a déjà permis d'esquisser un certain nombre de projets, tels que des recher-

ches au service historique de la Défense pour les officiers et sous-officiers qui sont passés à Montluc ; une représentation de l'ARM dans le monde des anciens combattants parisiens ; raviver de la flamme à l'Arc de Triomphe, mettre en place des expositions, etc.

Deux personnes ont accepté d'animer cette nouvelle antenne : Caroline Ulmann, fille d'André Ulmann (1912-1970) résistant du réseau Charrette, rescapé de Montluc et de Mauthausen et l'amiral Jean-Louis Lozier, petit-neveu de Marguerite Lozier (1898-1971) habitante de la Croix-Rousse, et en résistance, assistante du compagnon de la Libération Paul Schmidt responsable AuRA des opérations aériennes et maritimes, rescapée de Montluc et de Ravensbrück.

De notre correspondant
Christian SALISSON

Contact : secretariatgeneralrescapedemontluc@orange.fr

« Jusqu'à dans les années 1970, l'ARM outre son installation lyonnaise a disposé de plusieurs antennes locales. Et notamment, une parisienne, animée par Roger Maria (1918-2008), rescapé de Montluc et de Neuengamme et après la libération, écrivain, journaliste et éditeur. Eu égard au nombre important d'adhérents résidant à Paris et dans les départements limitrophes, je réfléchissais depuis longtemps à une reconstitution de l'antenne parisienne. »

Réunion de l'antenne parisienne de l'ARM

20 mars 2023

La première réunion de l'antenne parisienne de l'association des rescapés de Montluc, reconstituée, s'est déroulée le 20 mars 2023, dans les locaux de l'amicale de Mauthausen à Paris. Animée par Caroline Ulmann et Jean-Louis Lozier, elle a rassemblé une quinzaine d'adhérents, de la famille d'internés ou sympathisants de l'association. Se sont ainsi retrouvés, autour des animateurs et de Bruno Permezel venu pour l'occasion à Paris : Anne Binetruy, madame Depouilly, Bernard Depouilly, Paul Bernachon, Michel Cinquin, Marc Benadon, Benoit Colin, François Treillard, Jacqueline Treillard, Françoise Sequestra, Jean-Claude Barbier, Françoise Rossi.



Une dizaine d'autres adhérents, non disponibles pour des raisons d'agenda, de santé ou d'accessibilité, avait également fait part de son intérêt pour cette réunion et la reconstitution de l'antenne parisienne.

La première partie de la réunion a permis la présentation des participants, et surtout l'évocation, avec beaucoup d'émotion, de la mémoire des internés qui nous faisait nous retrouver.

Bruno Permezel a ensuite fait un point sur les projets de l'évolution de la présentation muséographique portée par l'administration du Mémorial, les raisons de l'opposition de l'association, et la création de l'Union nationale des associations pour la Mémoire des internés à Montluc par la Gestapo.

Plusieurs actions ont ensuite été évoquées :

- Prise de contact avec un membre du conseil scientifique et un membre de l'administration pour faire un point sur les positions respectives de ces organismes ;
- Prise de contact avec les municipalités de Bourg en Bresse et Lons le Saulnier pour évoquer la mémoire du préfet Golliard ;
- Prise de contact avec état-major de l'armée de l'air pour perpétuer la mémoire du Lieutenant-Colonel Pierre COLIN ;
- Prise de contact avec ADVR (association des valeurs de la résistance) et la SMLH (société des membres de la Légion d'Honneur) pour une éventuelle adhésion à l'Union nationale des associations pour la Mémoire des internés à Montluc par la Gestapo ;
- Prise de contact avec le comité de la flamme pour une cérémonie de ravivage de la flamme sous l'Arc de Triomphe fin 2023 et une autre en octobre 2024 à l'occasion du 80^{ème} anniversaire de la création de l'association.

Une prochaine réunion de l'antenne parisienne est envisagée en juin 2023.